

会場②—5山ノ内町立山ノ内中学校2年生① 発表を見た方からの感想

- 素敵な発表をありがとうございました。山ノ内町の温泉は一度訪れたことがありとても素敵な場所でした。年間の温泉の維持費が年間で1億~2億かかっているという事実に驚きました。りんごを利用した温泉は行ってみたいです。
- 素敵な発表ありがとうございました。よく温泉や山ノ内町について調べられていたと思いました。勉強になりました。今後追求したことがしっかり考えられているということは、温泉についてうわべだけではなくしっかり調べられていた証拠だと感じました。
- 山ノ内町は88%が志賀高原化の山林原野、渋温泉といったとても目組まれている環境で春夏秋冬で楽しめる素晴らしい町であると思いました。自分の町を追究するために、他の町を訪れていて、どんな工夫があるか見つけて自分の町で生かしたい発想が素晴らしいと思いました。
- 山ノ内の魅力が伝わってくるような発表でした。また、生徒それぞれが様々な魅力の中から自分の学びたいことを調査し、調査した内容を伝えるためにはどうしたらよいか、主体的に考えて活動している様子が伝わってきました。また、生徒それぞれが今後の活動についても見通しがたっていて良いと思いました。
- SDGsを実践していく際に、カレンダーに行っていくことを記していくことはとても分かりやすく、生徒にとっても教師にとってもよいものであると感じた。調査して分かったことから、今後行っていくことにつなげていけているのは素晴らしいことだと思う。
- 草津見学を通して自分の地域にある温泉の周囲と何が違うのかを比較しながら自分達の暮らす場所を興す取り組みにつなげようという発想が素晴らしいと思いました。草津にも山山ノ内にもそれぞれに良いポイントがあると思うのでそれらをより前面に出せていけるといいなと思いました。
- 山ノ内町をより魅力的にすることだけではなく、維持することや実際にニーズの立場になって考えられていて素晴らしいと思いました。現実度の高い案がとても多く、ぜひ提案したものを実現してもらいたいと思いました。
- 温泉に焦点を当て、自分たちの中だけにある考えを基にするのではなく有名な温泉の施策も参考にして程度の高いオリジナリティを生み出そうとする姿勢が感じ取れました。これからの草津温泉の分析などの活動を通し、良さを融合するという難しい活動を行なうことになると思います。しかし発表を聞いて皆さんならやり遂げることができると思いました。素晴らしい発表ありがとうございました。
- 山ノ内中学校では、ESD活動を1年生に魅力の”発見”、2年生に魅力の”比較”、3年生に魅力の”発信”をモットーに行っていることを知りました。そこで山ノ内中学校の2年生の皆さんは山ノ内町の渋温泉をさらに多くの人に知ってもらいたいと考え、群馬県の草津温泉を調べ、そこから渋温泉ではどんなことをPRしていくことが必要かを考えていく活動をしてしました。最後の講評でも挙がりましたが、山ノ内中学校の第2学年のみなさんは草津温泉の活動を真似するのではなく、草津温泉を参考に渋温泉ではどのような活動ができるかを改めて考えている姿は素晴らしいと思いました。私自身、渋温泉を始め、山ノ内町の白根神社や西の河原公園を実際に訪れてみたいと思いました！

- 調べて終わり、ではなく、調べたことを踏まえて自分たちの街にどのように生かしていけるのか、自分たちで「提案」しているところがとても素晴らしいと思いました。調べて批判することは誰にでも簡単にできますが、提案するのは誰にでもできるものではないと思います。これからも自分たちで作りあげていくという思いを大切にしていきたいと思います。
- 発表から山ノ内町のよさをさらに伸ばし、伝えたいという気持ちが伝わってきました。また、隣の温泉街と比較してよい部分を取り入れてさらによくしていこうとしていることがわかりました。今回の発表を聞いて、また山ノ内町に行きたいと思いました。
- 自然や温泉など四季の魅力がある地元の山ノ内町をテーマにして素晴らしい授業に感じました。特に印象に残った点は、草津での研修を経て子ども達が自然や歴史と草津温泉の関係など着目する観点がとても面白く感じました。
- 自身の観光地を守るため、また、地元とほかの観光地を比較することでより自分の地元を好きになれるし、ほかの観光地から、学べることがあるのではないかなと感じました。とても地元で根付いた観光で発表だなと感じました。
- 研修旅行をきっかけに自分の町と他の町を比べることで、自分たちの山ノ内町を客観的に見ることができたため、良いと思いました。またユネスコスクールとしての自覚が中学生ながらにあり、責任感をもって学び考えており素晴らしいと感じました。
- 調べてわかったことや感じたことを、山ノ内に合うように、そして自分たちの思いが伝わるような形になるように考えて、提案されていて、素晴らしいなと思いました。観光客のことはもちろん、地元の人など、たくさんの人に楽しんでもらえるように、それだけでなく、衛生面も配慮しようという姿勢も伝わりました。山ノ内が、これからもっと盛り上がり、提案が実現されて多くの人に喜ばれるたらと思います。私もいつか山ノ内の温泉に足を運びたいと思います。
- 山ノ内中学校のみなさんの発表を聞いて、山ノ内町の魅力を生かした地域活性化のための実践例は、どれもとても面白いアイデアだなと感じました。また、研修旅行で訪れた草津温泉と山ノ内町の温泉とを比較することで、山ノ内町ならではの良さをたくさん見出すことができていた点も素晴らしかったです。これからもぜひ、山ノ内町の魅力を生かした地域活性化の実践例を考え、実践して行ってほしいです。
- 観光地を取り上げて SDGs に結び付けるという考え方が興味深いと思いました。教科や生徒会活動に SDGs を結び付けることで日常から SDGs に対して関心を持つのかと思いました。ほかの観光地と比較することで自分たちの町の可能性を見つけようとしている姿勢が素晴らしいと思います。ほかの観光地から学んだことをもとに自分たちの街を活性化する方法を考えている点が素晴らしいと思いました。
- 自分の地域とつながりの深い温泉という視点から ESD 活動を行っているのは山ノ内町ならではの活動だだと思います。今まで行ってきた活動を今の社会情勢と絡めて考えるという点は新鮮に感じましたが重要なことだと思うのもっと広まればいいと感じました。調査をしてわかった事、今後比較・追求したい事もしっかりまとめられていてわかりやすかったです。

- 温泉の維持には困難があることを初めて知りました。また、歴史的な建造物を生かして経済活動をしていたり、自然活動を通して観光業を営んだりしていることがよく伝わってきました。他の地域と比較して地元の温泉や活動を広めるためにどのようにしたらいいのかということも考えていて、とても発展的な学習をしていると感じました。引き続き学習を頑張って、魅力を伝えていってほしいです。
- 群馬県に実際に行って、自分たちで状況を目の当たりにできたことはとても良いと思いました。確かに山ノ内は地獄谷で有名であるので、この最大とも言ってい良い産物をいかに利用するのが重要だと思いました。また、温泉にちなんだイベントなどを考えることも有効だと思います。以上のように、地域の有名どころに目を付け、活動につなげようとする姿勢はとても素晴らしいと思いました。今回はありがとうございました。
- 三年間を通して、魅力を発見・比較・発信していくというつながりがいい学習につながっていると感じました。草津温泉との比較しながら、山ノ内町の良さを伸ばそうとしていることが素晴らしいと思います。温泉から学べるものがこんなにたくさんあることに驚きました。私も山ノ内町の温泉に入りに行きたいです！
- 山ノ内町についての知識が私は浅かだったので、今回山ノ内町の魅力をたくさん知ることができてよかったです。特に、渋温泉は、最近大学生の私たちの間でも流行しているものなので、気になりました。「山ノ内町の温泉」というブランドの魅力をどんどん伝えていけるようにこれからも頑張っていってください。
- ESD カレンダーをもとに各教科で何ができるかを考え、授業の中に活動を取り入れており、授業と地域活性化のために効率よく活動できていると感じた。
また、地域の問題を解決するには何をすればいいのか考えたり、観光客目線で考えたりしていて、大人にはない柔軟な発想を実現させようとしていて素晴らしいと思った。これからも、地域活性化に向けて自分たちの考えを実現させていってください！
- 山ノ内町をよりよくするために他所から学ぼうとする姿勢は面白いなと思いました。そして、他所の取り組みをまねするのではなく、新たな発想につなげるきっかけとして位置付けていることに感心しました。山之内町が大好きだという思いを忘れずにいてほしいなと思います。
- 一年生、二年生、三年生と、段階的にプログラムが組まれていることで、生徒は見通しを持って活動を進めることができると感じました。発表でも、地域のことを調べ、様々なものに触れたからこそ、スタンプラリーや手打ちそば体験などといったいろいろなアイデアが出てきたと思います。スタンプラリーなど実際に行ったのでしょうか。その感想も聞きたくなりました。発表ありがとうございました。
- ESD 学習として、1・2年時の旅行や3年時の修学旅行などが地域の魅力発見、他地域との比較、山ノ内町の魅力を県内外に発信するといった視点の変換が学年を追うごとに変化させられるのは、学校全体で ESD に取り組んでいるメリットだと思います。温泉が有名な山ノ内町だからこそその視点が学習に組み込まれているのもとても興味深かったです。ありがとうございました。
- 自分の隣町のことを調べそこで行われている取り入れたい点や真似したい点、それを自分の街に生かしていく、とても分かりやすい発表でした。自分の街を今後どうしていけばいいのか、まずは他町を見て客観的に

捉える時間も必要だと感じました。今後山ノ内町も進化していくことを願っています^^ありがとうございました。